



Sachbearbeitung Z/CuV - Chancengerechtigkeit und Vielfalt

Datum 23.09.2022

Geschäftszeichen

Beschlussorgan Internationaler Ausschuss

Sitzung am 26.10.2022 TOP

Behandlung öffentlich

GD 349/22

Betreff: Vorstellung der Programme des International Office der Uni Ulm

Anlagen:

Antrag:

Den Bericht "Vorstellung der Programme des International Office der Uni Ulm" zur Kenntnis zu nehmen.

Schmeer, Elis

Zur Mitzeichnung an:

OB _____

Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des
Gemeinderats:

Eingang OB/G _____

Versand an GR _____

Niederschrift § _____

Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

Zusammenfassende Darstellung der finanziellen Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:	nein
Auswirkungen auf den Stellenplan:	nein

Frau Daniela Englisch ist die Leiterin des International Office der Universität Ulm. Sie kümmert sich mit ihrem Team um die internationalen Hochschulbeziehungen und den Austausch von Studierenden, Lehrenden, Forschenden und administrativem Personal. Außerdem werden internationale Studierende dabei unterstützt, sich in Ulm und Umgebung zurecht zu finden und ihr Studium hier erfolgreich zum Abschluss zu bringen.

Besonders herausragende Themen, die im International Office gemanagt werden, sind das weltweit größte transnationale Bildungsprojekt mit der German University in Cairo (GUC), das Programm FOKuS – Studienstart Deutsch, das aktuell auch geflüchteten ukrainischen Studierenden sehr zugute kommt, und das Thema Digitalisierung der verschiedenen Programme.

Die engen Beziehungen zur German University in Cairo bestehen seit dessen Gründung vor 20 Jahren. Die Universität Ulm fungierte von Beginn an als Patin für diese beeindruckende Hochschulgründung in Ägypten; inzwischen ist die GUC mit über 12.000 Studierenden größer als die Universität Ulm. Die Aktivitäten werden seitens des International Office mit Stipendien des BMBF (Bundesministerium für Bildung und Forschung) und des Auswärtigen Amtes über den DAAD (Deutschen Akademischen Austauschdienst) als Mittlerorganisation gefördert.

FOKuS – Studienstart Deutsch ist ein Vorbereitungsprogramm für internationale Studieninteressierte, die ihre Deutschkenntnisse bis zur Studierfähigkeit entwickeln wollen. Das Programm erfährt aktuell eine besondere Bedeutung und Aufmerksamkeit, da es Geflüchteten aus der Ukraine die Möglichkeit gibt, einen Zugang zu deutschsprachigen Studienangeboten zu erhalten.

Die Digitalisierung ist in vielfacher Hinsicht ein weiteres zentrales Thema im International Office. So fordert beispielsweise die Europäische Kommission von den International Offices der Hochschulen die komplett digitale Umsetzung des Erasmus-Austauschs. Digital besonders innovativ und Vorreiter im digitalen Bereich war das International Office der Universität Ulm, als es vor Kurzem einen Chatbot namens "Ulma" ins Leben rief. Dieser gibt rund um die Uhr Antworten auf Standardantworten von verschiedenen Zielgruppen und entlastet so das Tagesgeschäft an der Universität.